

守・破・離

早起き・朝ごはん・運動・早寝

遊佐中学校だより
令和7年8月号
校長 石黒 久

遊佐中学校体育祭 「SHU・HA・LYMPIC」開催！！

6月27日（金）、遊佐中学校体育祭である第2回「SHU・HA・LYMPIC」が開催されました。昨年度からクラス対抗にするなど新たな体制となり、企画・運営は生徒主体で進めています。今年度も実行委員長の大場煌さんを中心に生徒実行委員会が話し合いを重ねて準備を進めてきました。当日は、朝方まで雨が降り、グラウンドコンディションが悪かったため、開会式・大縄・玉入れを体育館で行い、グラウンド状態が回復した後、タイヤとり等の競技をグランドで行うことにしました。そのような変更点の連絡は生徒が行い、生徒主体の行事であることを改めて実感できました。



白熱したタイヤとり



トラブルが起きたらみんなで解決

生徒の主体性が一番発揮されたのは、トラブルが発生した時でした。実行委員や組頭を中心に自分たちで解決策を話し合い、全員がOKできる方法について折り合いをつけていました。このような折り合いをつける力は、誰一人取り残さない学校を創る上で大切になります。そしてこの力は、経験しないと絶対に身につきません。今年度、いつも生徒に伝えている、「失敗やトラブルを生きた学びに変える」ことが目の前で行われていたことにも感動しました。

選抜リレーの際には、雨が強く降り、ずぶ濡れになった生徒が多かったのですが、競技に参加する生徒の姿は、明るく元気で生き生きとしていました。その姿から私たち教職員は、たくさんのエネルギーをもらった一日でした。生徒のみなさん、ありがとうございました。



雨の中の選抜リレー



実行委員長からトロフィー贈呈

実生活につながる「生きた学び」に向けて!



7月8日は遊佐町戦没者追悼式、7月16日は戴邦碑祭に代表生徒(3年生)が参加し、学校で学習した成果を地域の方々に発表する機会がありました。

戦没者追悼式には、平和作文で表彰を受けた3名の生徒が参加し、それぞれの作文を発表してくれました。今、目の前にある当たり前の光景が当たり前でなかった時代を知ることで、平和とは何かについて考えたこと、紛争が起きている今こそ平和の意味について考える必要があることなどを堂々と発表してくれました。

戴邦碑祭では、稻川地区出身の8名の生徒が参加しました。「戴邦碑祭」は江戸時代後期「天保国替事件」で国替え阻止のために立ち上がった庄内藩の領民たちを中心として活躍した人物のひとり、玉龍寺の文隣和尚さんの偉業を称えるための祭事であり、事前学習として、7月4日に遊佐町教育委員会の友野毅さんから講話をいただきました。8名の生徒は、その講話をいただいた内容をもとに、それぞれ違った視点から学んだことを発表してくれました。



どちらの行事でも、終了後に地域の方々からたくさんのお褒めの言葉をいただきました。学校としても改めて生徒の複眼思考力やプレゼンテーション力が確実に身についていることを実感しました。この力は、各教科の学びだけでなく、総合的な学習の時間の学びを重視しているからこそ身についたものと考えています。今後も各教科と総合的な学習の時間の学びを充実させ、実生活つながる「生きた学び」を推進していきます。

祝栄光の記録

★ 鮑海地区吹奏楽コンクール

中学生小編成の部 優秀賞 県大会出場 ※8/3 山形市

★ 山形県中学校総合体育大会

陸上 2年 佐藤壮真さん	走幅跳	3位 東北大会出場 ※8/5~7 福島市
	走高跳	4位

3年 池田芽生さん 四種競技 2位 東北大会出場 ※8/5~7 福島市

3年 村上さくらさん 走高跳 2位 東北大会出場 ※8/5~7 福島市

水泳 2年 伊藤萌那さん	200m平泳ぎ	6位
	100mバタフライ	8位

3年 鎌田友理さん 400m自由形 6位 東北大会出場 ※8/9~11 秋田市

1500m自由形 5位 東北大会出場 ※8/9~11 秋田市

ソフトボール	第3位
女子バスケットボール	第3位

地区総体(水泳)の記録の掲載に誤りがありました。
○誤 男子 1500m自由形 3位 鎌田 友理
○正 男子 1500m自由形 1位 鎌田 友理
お詫びをし、訂正いたします。誠に申し訳ございませんでした。